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Niederschrift 
 
über die 4. öffentliche Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes Hatt-
stedt am 24.09.2019 im naturwissenschaftlichen Raum der Jens-Iwersen Schule in Hattstedt. 
 
 
Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:00 Uhr 
 
Anwesend: 
 
1. Schulverbandsvorsteher Kay Siemen 
2. Bürgermeister Ralf Jacobsen 
3. Bürgermeister Jürg Petersen 
4. Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen 
5. Schulverbandsvertreterin Sandra Milke-Mainz 
6. Schulverbandsvertreterin Tanja Saß 
7. Schulverbandsvertreter Oliver Tschoppe 
8. Schulverbandsvertreter Jan Buntzen 
 
Außerdem sind anwesend: 
 
Hauke Hansen, Bau- und Begleitausschussvorsitzender 
Janne Hustig, Schulleiterin 
Sven Bergmann, Elternbeiratsvorsitzender 
Bernd Forthmann, Hausmeister 
Rolf Stechmann, GV Hattstedt 
Werner Meyer, GV Hattstedt 
Karina Iwersen, Personalrat 
Jutta Gautsch, Leiterin Brückengruppe 
Björn Petersen, Protokollführer 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und Feststel-

lung der Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 

a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte 

3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die  
3. Sitzung am 26.02.2019 

4. Einwohnerfragestunde 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers 
6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung 
9. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben 
10. Beschluss über den Jahresabschluss 2018 und über die Verwendung des Jahres-

überschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages 
11. Digitalisierung in der Jens-Iwersen-Schule 
12. Raumplanungen für die Zukunft 
  
 Nicht öffentlich 
13. Personal- und Grundstücksangelegenheiten 
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1. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung durch den Schulverbandsvorsteher und 
Feststellung der Beschlussfähigkeit       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen eröffnet die Sitzung der Schulverbandsversammlung 
des Schulverbandes Hattstedt. Er begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht 
herzlich und stellt die ordnungs- und fristgerechte Ladung fest.  
Als Nachfolgerin für die ausgeschiedene Schulverbandsvertreterin Frau Breckwoldt, vereidigt 
Kay Siemen, Frau Tanja Saß per Handschlag und führt Sie in Ihre Obliegenheiten als Schul-
verbandsvertreterin ein. Die Schulverbandsversammlung ist beschlussfähig. 
 
2. Feststellung der Tagesordnung 
a) Dringlichkeitsanträge 
b) Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte    
 

a) Kay Siemen stellt den Antrag den TOP Genehmigung der über-und außerplanmäßi-
gen Ausgaben als neuen TOP 9 aufzunehmen. Dieser Antrag wird einstimmig ange-
nommen. 

b) Einstimmig wird zu dem TOP 13 die Öffentlichkeit ausgeschlossen, da überwiegende 
Belange des öffentlichen Wohls oder berechtigte Interessen Einzelner es erfordern. 
Somit ergibt sich die bereits oben aufgeführte Tagesordnung. 

 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die  3. Sitzung am 26.02.2019       
 
Die Niederschrift der Sitzung vom 26.02.2019 wird einstimmig festgestellt. 
 
4. Einwohnerfragestunde       
 
Es liegen keine Anfragen vor. 
 
5. Bericht des Schulverbandsvorstehers       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen berichtet über folgende Themen: 
 

• 19.03.2019 Wahl von Frau Janne Hustig zur neuen Schulleiterin der Jens-Iwersen-
Schule 

• 30.04.2019 SET-Tag des Lehrerkollegiums gemeinsam mit dem Elternbeiratsvorsit-
zenden, Schulverbandsvorsteher und der zukünftigen neuen Schulleiterin Frau Hustig 

• 20.06.2019 Informationsveranstaltung zum „Digitalpakt Schule“ im Konferenzraum 
der Jens-Iwersen-Schule. Das IQSH hat auf bitten von Frau Hustig einen Fachmann 
eingeladen der diese Thematik anhand einer Bildschirmpräsentation erläutert hat und 
offene Fragen weitesgehend beantwortet hat. 

• Die Erneuerung der Toiletten ist abgeschlossen. Bei den Duschräumen in der Sport-
halle sind immer noch Nachbesserungen durch die Fachfirmen zu erledigen. 

• Die Abschlussrechnung für die Sanierungsmaßnahmen liegt noch nicht vor, allerdings 
wurde der finanzielle Rahmen eingehalten und teilweise sogar unterschritten. 

• Das Thema Personal des Schulverbandes wird im nichtöffentlichen Teil besprochen. 

• Es wurden Anschaffungen für die neue Schulleiterin getätigt u.a. Schränke. 
 
6. Bericht der Schulleitung und der Elternbeiratsvorsitzenden       
 
Frau Hustig übernimmt das Wort. Vor Ihrem Bericht bedankt sie sich für das Ihr entgegenge-
brachte Vertrauen und stellt sich noch einmal kurz vor. Anschließend erklärt Sie, dass Sie 
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sich an der neuen Schule Herzlich Willkommen fühlt und Ihr die Arbeit mit dem neuen Kolle-
gium und dem Schulverband sehr viel Freude bereitet. Über folgende Themen wurden be-
richtet: 
 

• Sachstand Werkunterricht 

• Stand der Schulentwicklungsplanung 

• „Digitalpakt Schule“ 

• Aktuelles aus dem Kollegium und der Schülerschaft 

• Raumkonzept, zu diesem Thema wird später in der Sitzung mehr erläutert 

• Datenschutz 

• Homepage 

• Gefährdungsbeurteilung 
 
Der ausführliche Bericht von Frau Hustig ist als Anlage 1 dem Protokoll beigefügt. Frau Hus-
tig übergibt das Wort an den Elternbeiratsvorsitzenden Sven Bergmann, dieser macht einmal 
mehr deutlich, dass die Zusammenarbeit gut funktioniert und die Eltern derzeit sehr zufrie-
den mit den verschiedenen Aktivitäten und strukturellen Veränderungen der Schule sind. 
 
7. Bericht des Bau- und Bewirtschaftungsausschussvorsitzenden       
 
Hauke Hansen übernimmt das Wort. Er berichtet über folgenden Sachverhalt: 

• Bei der Sanierungsmaßnahme der WCs und Duschräume in der Sporthalle ist es zu 
einem Planungsfehler gekommen. Dieser verursacht eine weitere Auftragsvergabe 
mit einem Volumen von 10.000 €. Diese Auftragsvergabe wird einstimmig seitens des 
Schulverbandes beschlossen. Es sollen vorher aber noch Gespräche mit den Betei-
ligten geführt werden. Als allerletzte Lösung soll ggf. geprüft werden ob der Architekt 
hierfür im Rahmen des Schadensersatzes haftbar zu machen ist. 

 
8. Anfragen aus der Schulverbandsvertretung       
 
Folgende Anfragen/Anträge seitens der Mitglieder werden vorgebracht: 

• Es wird der Antrag gestellt neue Springseile, Mannschaftsbänder und Floorballtore zu 
einem Preis von 500,- € anzuschaffen. Dieser Antrag wird einstimmig angenommen, 
so dass Schulverbandsvertreterin Ilona Dethlefsen die Anschaffung vornehmen kann. 

• Einstimmig wird beschlossen in den kommenden Jahren immer einen Betrag in Höhe 
von 1.500,-€ für Ersatzbeschaffungen/Neuanschaffungen von Verbrauchsmaterial 
oder Gerätschaften für die Sporthalle in den Haushalt einzuplanen. 

 
9. Genehmigung von über- und außerplanmäßigen Ausgaben       
 
Schulverbandsvorsteher Kay Siemen erläutert ausführlich die über- und außerplanmäßigen 
Ausgaben des Jahres 2018. Diese werden einstimmig durch den Schulverband genehmigt. 
 
10. Beschluss über den Jahresabschluss 2018 und über die Verwendung des Jah-
resüberschusses bzw. Behandlung des Jahresfehlbetrages    
 
Schulverbandsvertreter Ralf Jacobsen erläutert die Jahresrechnung 2018. 
 
Folgender Beschluss wird einstimmig durch die Schulverbandsversammlung gefasst: 
„Der Jahresabschluss wird beschlossen und von dem Jahresüberschuss in Höhe von 
28.412,92 € den Betrag 21.363,10 € der Allgemeinen Rücklage und 7.049,82 € der Ergebnis-
rücklage zuzuführen. Die Ergebnisrücklage beträgt dann 225.365,57 €, dies sind 33 % 
(Höchstbetrag) der Allgemeinen Rücklage.“ 
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11. Digitalisierung in der Jens-Iwersen-Schule       
 
Kay Siemen gibt einen kurzen Überlick vom „Digitalpakt Schule“: 

• Das Förderprogramm zeilt hauptsächlich darauf ab die Infrastruktur für den digitalen 
Unterricht zu stärken und auszubauen. 

• Es fehlt dem Schulverband ein Administrator. Eventuell kann dieses durch die IT-
Abteilung des Amtes gewährleistet werden. Aber selbst wenn dieses möglich ist, 
weist das IQSH deutlich daraufhin, dass hierfür zusätzliches Personal benötigt wird, 
da dies ein Bereich von sehr hohem Arbeitsvolumen ist. 

Kay Siemen übergibt das Wort an Schulleiterin Janne Hustig: 

• Zur Infrastruktur des Schulgebäudes: Es muss in 7 Klassenräumen ein WLAN-Netz 
vorgehalten werden. 

• Präsentationsgeräte sind wünschenswert (Wunsch der Schule wären Beamer). 

• Dienstgeräte (wünschenswert iPads) für Lehrkräfte müssten beschafft werden. 

• Für die Schüler wären 2 Klassensätze iPads samt Hüllen und Ladekoffer wün-
schenswert. Sie erläutert verschiedene Varianten (Leasing oder Kauf der iPads). 

• Lernsoftware anhand von aufspielbaren Apps kostet mind. 500,-€ jährlich. 

• Es wird die Robotik erläutert (wird an den weiterführenden Schulen fortgeführt). Ein 
Robotikbausatz kostet zwischen 35-90 € 

Dies war ein kurzer Überblick und Standpunkt des Lehrerkollegiums in Bezug auf den „Digi-
talpakt Schule“. Des Weiteren wird von Frau Hustig darauf hingewiesen, dass Sie in der Pla-
nung der erforderlichen Unterlagen für den Antrag auf Förderung im „Digitalpakt Schule“ 
schon sehr weit fortgeschritten ist. 
 
12. Raumplanungen für die Zukunft       
 
Durch die Schulleiterin Frau Hustig wird Ausarbeitung der Arbeitsgruppe „Raumkonzept“ 
vorgestellt und erläutert: 

• Es sind zur Zeit 130 Schüler/innen an der Jens-Iwersen-Schule 

• Es gibt verschiedene rechtliche Grundlagen für die Nutzung der Räumlichkeiten (als 
Bsp. Die neue DSGVO)  

• Die Attraktivität der Schule würde durch eine Umstrukturierung der Räumlichkei-
ten/Aufteilungen wachsen. 

Das Protokoll der Abreitsgruppe ist als Anlage 2 dem Protokoll des Schulverbandes beige-
fügt. Grundsätzlich ist man sich einig dass etwas Geschehen muss, dazu aber noch genaue-
res „Feintuning“ der Ideen zu erfolgen hat. 
 
Aufgrund des Beschlusses unter TOP 2b der heutigen Sitzung wird die Öffentlichkeit 
aufgrund schützenswerter Belange Einzelner für den nachfolgenden TOP ausge-
schlossen. Die Zuhörer verlassen den Raum. 
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Nicht öffentlich 
 
13. Personal- und Grundstücksangelegenheiten       
…… 
 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen stellt Schulverbandsvorsteher Kay Sie-
men die Öffentlichkeit wieder her und gibt soweit datenschutzrechtlich möglich die gefassten 
Beschlüsse bekannt. Es sind keine Zuhörer mehr anwesend. Die Sitzung wird um 21:50Uhr 
geschlossen. 
 
 
 
 
 

Schulverbandsvorsteher      Protokollführer 
 


	Ende der Sitzung: 22:00 Uhr

